

Astrid-Lindgren-Schule

Die Astrid-Lindgren-Ganztagsschule ist eine Grundschule im Stadtteil Hochstätt der Stadt Mannheim.

Die Schule wird von etwa 190 Kindern besucht. Hiervon sind 75 % Migrantenkinder.

Die Astrid-Lindgren-Schule ist eine gebundene Ganztageschule. Deren pädagogisches Team entwickelt sich stets weiter um den Kindern die bestmögliche Vorbereitung für ihre weitere Schulentwicklung zu geben.

Die Kinder stehen im Mittelpunkt unserer Arbeit:

- * Wir fördern Kinder ganzheitlich.
- * Wir knüpfen an die Fähigkeiten und die Lebenswelt der Kinder an.
- * Wir achten die Persönlichkeit eines jeden Kindes.
- * Wir achten auf einen respektvollen Umgang miteinander und lösen Konflikte gemeinsam.

Im Schwerpunkt der Arbeit steht die ganzheitliche Förderung der Kinder, das Anknüpfen an die Fähigkeiten und die Lebenswelt der Kinder, die Achtung auf die Persönlichkeit eines jeden Kindes und der respektvolle Umgang miteinander sowie das gemeinsame Lösen von Konflikten.

<http://www.mannheimer-schulen.de/als>



BAKTAT Bildungsbrücke e.V.

Wattstraße 2-10
68199 Mannheim
Tel.: 0621-833 88 66
Fax: 0621-833 88 99

info@bildungsbruecke.org
www.bildungsbruecke.org

<http://www.facebook.com/egitimkoprusu>

**Unterstützen Sie uns!
Wir brauchen weiterhin Ihre Hilfe!**

Bankverbindung:

Bank: İş Bank Karlsruhe
IBAN: DE38 6603 0600 5005 0050 02
BIC: ISBKDEFKRL



Astrid-Lindgren-Schule

Mannheim/Hochstätt



Das AliS Projekt

Ein Projekt zur Steigerung der elterlichen Erziehungskompetenz und die Chancengleichheit der Kinder an Bildung.

Das Projekt gliederte sich in zwei Teile.

Der erste Projektteil ist an die Eltern gerichtet. Wöchentlich finden für alle Eltern jeden Dienstag eine Austauschplattform in deutscher Sprache statt. Hier haben alle Eltern die Möglichkeit sich über verschiedene Themen auszutauschen. Einmal im Monat finden nur für türkische Eltern ein Eltern-treff in türkischer Sprache statt. Es werden Informationsveranstaltungen zu wichtigen Themen angeboten.

Der zweite Teil des Projektes richtete sich an die Kinder.

Jeden Dienstag wird ein **gesundes Frühstück** angeboten.

Des Weiteren findet jeden Freitag **Nachhilfestunden** in Deutsch und Mathe statt.

Im Rahmen des Jugendbegleiterprogramms Baden-Württembergs wird Donnerstags eine **Koch AG** gemeinsam mit sechs Schülern in der Küche der Astrid-Lindgren-Schule organisiert.

Türkischer Eltern-treff

Einmal im Monat fand der Eltern-treff für türkische Eltern statt. Informationsveranstaltungen angeboten, die das Ziel hatten, die Eltern auf ein höheres Niveau in der Erziehung zu bringen. Folgende Themen wurden vorgetragen: Der Kinderschutz im Internet, Hausaufgabenhilfe, Mobbing in der Schule, Phobien, zu Hause lernen und das Bildungssystem in BW. Dazu wurden Sozialarbeiter/innen, Coachs oder Fachkräfte eingeladen. Im Anschluss zum Vortrag gab es eine kleine Diskussionsrunde in der Fragen beantwortet wurden oder Meinungen ausgetauscht werden konnten. Dies diente zur Steigerung der Erziehungskompetenz der Migranten Eltern.

Eltern-treff

Jeden Dienstag von 10.00 Uhr bis 11.00 Uhr im Anschluss zum „Gesundes Frühstück“ hatten die Eltern, die den Kindern Frühstück vorbereitet haben, die Gelegenheit sich in der Aula zu treffen und über die Themen, die für sie wichtig und/oder notwendig sind, zu sprechen und/oder sich von Fachleuten informieren zu lassen. Wichtige Themen waren, die Noten der Kinder in der Schule, Fragen zu weiterführenden Schulen, Probleme der Kinder in der Schule, Mobbing und Gewalt in der Schule, Erziehung, Gesundheit, Religion, Kultur und Zukunftsperspektiven wie Studium und Berufsausbildung. Somit konnte die Erziehungskompetenz weitgehend verbessert werden.



Gesundes Frühstück

Jede Woche bereiten die Mütter Hatice Erova, Fatma Bilgiç, Derya Güven, Arife Tanış, Yusra Erova, Rukiye Öncü, Yurdagül Ozan, Sultan Kutlucan, Fatma Sevinç, Sevim Karakaya, Zara Tanış, Serap Karakoç, Rabia Koçak und Havva Altuğ das Frühstück für alle Kinder zu. Es wurde Wert darauf gelegt, dass nur gesunde Lebensmittel verzehrt wurden. Diese wurden ein Tag vorher persönlich von der BAKTAT Bildungsbrücke e.V. eingekauft. Frisches Brot, proteinreicher Käse, Milch und Butter sowie vitaminreiches Obst und Gemüse wurden liebevoll für die Kinder serviert.

Nach dem Frühstück der Kinder, hatten die Mütter Zeit sich über Themen wie Erziehung, Schule, Religion, Kulturveranstaltungen, Soziales oder auch Gesundheit auszutauschen.

Das Hauptziel war es, den Kindern eine Gewohnheit des gesunden Frühstücks zu vermitteln.

Nachhilfe

Einmal in der Woche fand unsere Mathe- und Deutschnachhilfe für Viertklässler in der Astrid-Lindgren-Schule statt. Diese Nachhilfe wurde ehrenamtlich von Studentinnen durchgeführt. In der Nachhilfestunde wurden auch Kompetenzen wie selbständiges Arbeiten oder auch „sich gut auszudrücken“ vermittelt. Das Hauptziel der Nachhilfe war es die Kinder zu stärken, um bessere weiterführende Schulen besuchen zu können, beziehungsweise ihre Leistungen zu verbessern damit sie sich in den höheren Klassen zurechtfinden.



Koch AG des Jugendbegleiterprogramms

Jeden Donnerstag fand der „Minis Koch- und Backkurs“ statt. Das Ziel dieser Veranstaltung war es den Kindern den Umgang mit verschiedenen Küchenutensilien näher zu bringen und die Zubereitung gesunder Gerichte beizubringen. Alle zwei bis drei Wochen wurden auch Wunschgerichte der Kinder zubereitet um das Interesse zu stabilisieren.



Kulturelle Aktivitäten: Kinotag

Die BAKTAT Bildungsbrücke e.V. hat im Mai 2015 gemeinsam mit Sally von „Sally's Tortenwelt“ die ganze Schule mit Rektor, Lehrern und Begleitern ins Kino eingeladen. Geschaut wurde der Film „Schaun das Schaf“.

